



CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS

Présidence du Conseil d'Etat
Chancellerie - IVS

Präsidium des Staatsrates
Kanzlei - IVS

MEDIENMITTEILUNG

20. Mai 2020

Landwirtschaftsabgaben 2020 Betrag gleich, Erhebung verschoben

Angesichts der COVID-19-Krise und im Einvernehmen mit den betroffenen Branchenverbänden sowie der Walliser Landwirtschaftskammer hat der Staatsrat beschlossen, die Landwirtschaftsabgaben 2020 auf dem Niveau des Vorjahres zu belassen. Zur Erhaltung der Liquidität der Betreiber wird die Erhebung der Abgaben ausserdem auf den September verschoben. In der Zwischenzeit schießt der Kanton den gesamten Betrag vor, um den Branchenverbänden die Durchführung ihrer Werbekampagnen zu ermöglichen.

Die in diesem Jahr erhobenen Beträge für die Landwirtschaftsabgaben sind identisch mit denen von 2019. Vor dem aktuellen Hintergrund der Coronakrise hat der Staatsrat in diesem Sinne entschieden und ist damit auf die Vorschläge des Branchenverbands der Walliser Weine (BWW), der Walliser Obst- und Gemüsebranchenorganisation (IFELV) und der Sortenorganisation Raclette du Valais AOP (SOR) eingegangen, die von der Walliser Landwirtschaftskammer (WLK) weitergeleitet wurden.

Um die Landwirte in dieser schwierigen Zeit zu entlasten und ihnen die Möglichkeit zur Erhaltung der Liquidität zu geben, wird zudem die Erhebung aller Landwirtschaftsabgaben auf September verschoben. Der Kanton schießt den betroffenen Branchenverbänden den Gesamtbetrag der Abgaben, das heisst rund 4,7 Millionen Franken, vor.

Basierend auf den Erkenntnissen aus dieser speziellen Periode will der Staat Wallis die verschiedenen Förderstrategien in enger Zusammenarbeit mit den Branchenverbänden und Valais/Wallis Promotion neu definieren. Dieser Ansatz ist Teil der Umsetzung einer echten kantonalen Strategie im Bereich Weingastronomie, denn diese soll in Zukunft einen wichtigen Pfeiler in der Vermarktung des Kantons bilden.

Zur Erinnerung: Der Staat Wallis hat Valais/Wallis Promotion zusätzliche 1,2 Millionen Franken für die Durchführung einer spezifischen «Post-Corona»-Werbekampagne für das Wallis und seine Produkte in diesem Sommer zugesprochen.

Kontaktpersonen

Christophe Darbellay, Vorsteher des Departements für Volkswirtschaft und Bildung, 027 606 40 05

Gérald Dayer, Chef der Dienststelle für Landwirtschaft, 027 606 75 00

